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Carlos Sánchez Polesman advirtió sobre el impacto de tratamientos
millonarios y el desafío de sostener la cobertura para más de 55.000
afiliados en Tierra del Fuego.

TIERRA DEL FUEGO 
SE QUEDA CON LA 
PRESIDENCIA DE 
FOFECMA

LOS PLAYOFFS 
DEL CLAUSURA 
ECLIPSAN CASA 
DEL DEPORTE

El legislador Federico Sciurano valoró el consenso alcanzado, frente a un panorama económico 
complejo: “El proyecto de presupuesto ya tiene dictamen, va a llegar a la cámara en la próxima 
sesión ordinaria”.

ENTREGÓ 34 DECRETOS DE PREADJUDICACIÓN 
A FAMILIAS DE MUJERES COOPERATIVISTAS

DICTAMEN FAVORABLE PARA EL PRESUPUESTO 
2025: LO QUE SE VIENE
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Así lo anunció el intendente Martín Perez, contarán con un lugar para reunirse, 
recibir apoyo en sus trayectorias educativas y acceder a computadoras, internet y 
servicios de impresión como de fotocopiado. PÁG.  2

FUTSAL

Histórico, por primera vez, Tierra 
del Fuego ocupará la Presidencia 
de Fofecma. El Juez del Superior 
Tribunal Ernesto Löffler, fue 
elegido como Presidente de la 
institución este jueves 28 de 
noviembre y ocupará dicho cargo 
hasta 2026. 

LA OBRA SOCIAL DESTINA EL 60% DE SU PRESUPUESTO 
A MEDICAMENTOS DE ALTO COSTO

PÁG. 7

EL 10 DE DICIEMBRE ABRE 
LA CASA DE JÓVENES 
FUEGUINOS EN CORDOBA

Este fin de semana, se jugarán 
tanto los cuartos de final del Torneo 
Clausura 2024 en la rama masculina, 
como las semifinales. Además la sub 
20 tendrá lugar justamente, para sus 
semifinales y su partido final. 

El intendente Walter Vuoto encabezó el acto de entrega de 34
decretos de preadjudicación a familias de Ushuaia nucleadas en el
‘Frente de Mujeres Cooperativistas’. 
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EL 10 DE DICIEMBRE ABRE LA CASA DE 
JÓVENES FUEGUINOS EN CORDOBA

El intendente de Río Grande, Mar-
tín Perez, mantuvo un encuentro con 
integrantes de la Fundación “Volver a 
casa”, un grupo de padres y madres de 
estudiantes universitarios y terciarios 
fueguinos que se encuentran desarro-
llando su formación fuera de la provin-
cia. También estuvo presente el secre-
tario de Gestión Ciudadana, Gonzalo 
Ferro.

En el marco del mismo, Perez 
anunció la apertura de la Casa de Jó-
venes Fueguinos “Ignacio Studer” el 
próximo 10 de diciembre. Este espacio 
-ubicado en la calle Félix Olmedo 2017 
de la ciudad de Córdoba- recibirá a los 
y las jóvenes de nuestra provincia que 
estudian allí, donde contarán con un 
lugar para reunirse, recibir apoyo en 
sus trayectorias educativas y acceder a 
computadoras, internet y servicios de 
impresión como de fotocopiado.

Asimismo, podrán sumarse a un 
programa de talleres recreativos, así 

Así lo anunció el intendente Martín Perez, en el marco de un encuentro que mantuvo con integrantes de la fundación “Volver 
a casa”. Cabe recordar que en mayo, el intendente de Río Grande y su par de Río Gallegos, Pablo Grasso, firmaron un convenio 
para la apertura conjunto de este espacio en pos acompañar a las y los riograndenses y santacruceños que deciden estudiar en 
la ciudad de Córdoba.

ACTUALIDAD

como de formación profesional y de 
oficios. También se coordinará una 
agenda de reuniones y eventos cultu-
rales; además de propuestas vincu-
ladas a la prevención en materia de 
salud y bienestar. Dicha Casa será un 
punto de encuentro que unirá a Cór-
doba con Río Grande y Río Gallegos.

Al respecto, el intendente Martín 
Perez destacó que “tenemos una expe-
riencia muy valiosa de trabajo con la 
Casa de Jóvenes de La Plata, un espacio 
que nosotros reacondicionamos por 
completo y que hoy funciona como un 
lugar de encuentro de las juventudes 
que están estudiando en esa ciudad. 
Donde se dictan talleres y se realizan 
actividades permanentes, donde tene-
mos contención y acompañamiento 
de todo tipo para los y las estudiantes 

de fueguinos que están radicados en 
La Plata”. 

“Esa misma experiencia es la que 
queremos replicar en Córdoba. Es por 
eso que nos pusimos a trabajar, enten-
diendo que es la ciudad que más estu-
diantes de fueguinos hoy está alber-
gando”, subrayó.

Perez valoró “el gran trabajo que 
están haciendo los padres de los estu-
diantes que se han nucleado, que están 
organizados, que están vinculados en-
tre ellos y que permanentemente ayu-
dan a los estudiantes que están radica-
dos en Córdoba y en el resto del país”. 
En este sentido, señaló que “venimos 
dándonos un trabajo en conjunto, y 
parte de eso incluye el asesoramiento 
con los programas de becas, por ejem-
plo. El acompañamiento de todo tipo 
con los profesionales que tenemos 
en el norte, y en este caso la Casa de 
Córdoba va a ser un punto neurálgico. 
Eso es lo que estuvimos charlando con 
ellos justamente, en cómo a partir del 
10 de diciembre va a ser su apertura”.

Vale destacar que Córdoba se ha 
convertido en el destino más elegido 
por las juventudes riograndenses que 
deciden estudiar fuera de la provincia. 
Actualmente, se cuenta con un registro 
de más de mil jóvenes fueguinos que 
se encuentran estudiando en esta ciu-
dad.

“ESA MISMA ExPERIENCIA 
ES LA QUE QUEREMOS 

REPLICAR EN CÓRDOBA. ES 
POR ESO QUE NOS PUSIMOS 
A TRABAJAR, ENTENDIENDO 
QUE ES LA CIUDAD QUE MáS 
ESTUDIANTES DE FUEGUINOS 

hOY ESTá ALBERGANDO”
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El intendente Walter Vuoto encabezó el acto de entrega de 34 decretos de preadjudicación a familias de Ushuaia nucleadas 
en el ‘Frente de Mujeres Cooperativistas’ y asociadas a la Cooperativa de Viviendas ‘Mujeres Construyendo’ y la Asociación 
‘Cormoranes del Sur’, conformadas, en su mayoría, por trabajadoras del sector privado, la economía social, la docencia y la 
administración pública. 

ENTREGÓ 34 DECRETOS DE PREADJUDICACIÓN A FAMILIAS DE MUJERES COOPERATIVISTAS

En el Centro Cultural Actuar con la 
presencia de las familias adjudicata-
rias, Vuoto recordó que al asumir en 
la primera gestión, el discurso era que 
en Ushuaia no había tierra. “Hasta acá 
llegamos con una decisión política 
muy clara de hacernos de la distribu-
ción de la tierra” y se preguntó “aque-
llos que nos critican dónde estaban 
cuando se decía que no había tierra”. 

“En el trabajo sostenido que hemos 
tenido, durante el 2024 entregamos 
408 soluciones; en 9 años pudimos 
entregar 1928 soluciones habitaciona-
les entre ProCreAr, viviendas de coo-
perativas y créditos Casa Propia, regu-
larizamos y entregamos 2267 decretos 
de propiedad”.

“Nos hicimos cargo de regularizar 
y llevar servicios; la Municipalidad 
tuvo un rol que nunca había tenido y 
además entregamos tierras para pro-
yectos productivos, para sedes socia-
les, deportivas y religiosas. Y decían 
que no había tierras”, reflexionó.

“Hace dos días, nos informaron 
desde el gobierno de Milei que no en-

viarán los fondos para el tendido de 
los servicios para la segunda etapa 
de la urbanización San Martín, casi 
25 mil millones de obras que tenía-
mos aprobadas y adjudicadas para 
mejorar la calidad de vida de nues-
tros vecinos. Todo lo que estamos 
haciendo hoy es sólo con recursos 
propios”, dijo Vuoto. 

 “Tenemos que revalorizar y rei-
vindicar el rol de los trabajadores del 
Estado, y el rol del Estado en un con-
texto donde mucha gente cree que 
las cosas las va a resolver el mercado. 
Por eso me tomo este tiempo de ha-
blar con todos y todas ustedes por-
que hoy podemos entregar la tierra 
para que ustedes construyan y los 
vamos a acompañar porque hay un 
Estado municipal muy fuerte y que 
tiene una decisión política. Y avan-
zamos, trabajamos y acompañamos 
en función de transformar”.

Natalia Mondovi, en represen-
tación de la cooperativa Mujeres 
Construyendo, agradeció  al inten-
dente Vuoto, al secretario de Hábi-

tat y Ordenamiento Territorial David 
Ferreyra y a Yanira Martínez “por es-
tar, por acompañarnos en esta lucha 
que es una lucha de las mujeres y es 
un sueño que hoy estamos empe-
zando a cumplir”. Expresó que “sa-
bemos todo lo que cuesta acceder 
a la tierra, sabemos que el país está 
pasando un momento muy difícil y 
valoramos este apoyo que hoy esta-
mos recibiendo de esta tierra que va 
a ser nuestro hogar, nuestra vivienda 
y que vamos a tener nuestra familia” 
y cerró diciendo “solas somos una 
gota, juntas somos un océano; y este 
océano hoy está más fuerte que nun-
ca, sigamos la lucha”.

Por su parte, Camila González, de 
la asociación ‘Cormoranes del Sur’ 
agradeció en nombre de todas las 
asociadas esta oportunidad de acce-
der a la tierra. “Sabemos que es una 
decisión política, que el contexto es 
difícil y esta es una oportunidad de 
poder comenzar, porque es sólo el 
principio y juntas vamos a poder. No 
es casualidad que somos todas mu-

jeres”.
David Ferreyra, agradeció la pre-

sencia de las familias y felicitó a las 
cooperativistas presentes. “Traba-
jar en co-gestión tiene que ver con 
unir esfuerzos, trabajar en conjun-
to, ponemos a disposición el recurso 
municipal, el suelo urbano, ustedes 
buscando la manera de optimizar los 
recursos de sus afiliados, presentar las 
carpetas de los proyectos de obra, la 
adquisición de los insumos para las 
construcciones. Siempre, por man-
dato de Walter hemos apostado en los 
últimos años a la gestión asociada con 
entidades”, subrayó el Secretario de 
Hábitat y Ordenamiento Territorial.

El Intendente agradeció a todo el 
personal municipal y a la Secretaría 
de Hábitat y Ordenamiento Territo-
rial que han hecho, como siempre, un 
gran trabajo. Anunció que Yanira Mar-
tínez participaba en el último acto 
como funcionaria de esa Secretaría 
porque será la flamante Secretaria de 
Políticas Sociales, Sanitarias y Dere-
chos Humanos.

LA MUNICIPALIDAD DE USHUAIA 
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(Por Lien Tapia).- Acá no se quie-
re cháchara. Si se tiene que picar, que 
se pique en serio, el Torneo Clausura 
del Futsal AFA vivirá un fin de sema-
na reventado de emociones, es que el 
fixture ya pinchado en el corcho de la 
Liga Ushuenise dicta que el día sába-
do se celebrarán los cuartos de final de 
la Máxima división y también las semi 
finales de la siempre encantadora sub 
20. Pero esto no es todo, porque para 
inconformistas, el domingo, siempre 
en Casa del Deporte, la tercera tendrá 
su partido final por el título y la Prime-
ra División vivirá sus semifinales, locu-
ra total. 

El futuro llegó hace rato 
La sub 20 tiene las cosas muy cla-

ras, goza de la salud de jugadores que 
ya limitan, en su mayoría, en la Prime-
ra División, Pero claro, está, la Tercera, 
sigue siendo la suya, la de la ilusión, la 
que aún los hace sentirse “los pibes”. Y 
más claro aún están los candidatos. Es 
que desde hace ya largo rato, Camio-

Este fin de semana, sábado y domingo, se jugarán tanto los cuartos de final del Torneo Clausura 2024 en la rama masculina, como las 
semifinales. Además la sub 20 tendrá lugar justamente, para sus semifinales y su partido final. 

neros, Galicia, Comercio y Ateneo son 
quienes siempre llegan a estas instan-
cias brindando también las máximas 
promesas a la Elite. 

Si bien es cierto que Comercio ha 
conseguido un tricampeonato hace 
no mucho, cierto es también que en 
las etapas regulares estos cuatro riva-
les temibles se han vencido entre sí 
por ínfimas diferencias. Por eso, ade-
más, este poker de postulantes, des-
pedazó a sus rivales de turno en los 
cuartos de final. 

Ahora, el sábado en la tardecita, 
Galicia deberá medirse ante el último 
campeón, Camioneros. Figuras como 
las de Gío Grandis, Chicha Prádena o 
Dylan Topalda frente a las de Agus-
tín Díaz, Luciano Caligaris o Lautaro 
Massa prometen un duelo que tran-
quilamente podría ser de la Primera 
División, sin contar que hemos deja-
do sin nombrar players como Cama-
cho, Bleuer etc. Una maravilla. 

El choque siguiente de semis mide 
a otros dos que tienen sobradas he-

LOS PLAYOFFS DEL CLAUSURA ECLIPSAN 
CASA DEL DEPORTE

rramientas. Comercio y Ateneo, dos 
viejísimos conocidos además. 

Ahí, Sánchez Alarcón y Colarte por 
parte de los verdinegros, más Muri-
llo, Arnez o Nacho Sara en el Ate son 
quienes se cuelgan del póster de una 
semi que en realidad está plagada de 
muchos nombres más. 

De estos cruces saldrá entonces 
el cuadro de la final, ese al que todos 
quieren llegar. Sabemos que hay lugar 
para dos, y que se define en detalles, 
Pero la invitación lector, no puede ne-
gar que es encantadora y de altísimo 
vuelo.

El último del año. 
Y si, lo hemos marcado cada sema-

na. Se nos va, se está yendo. La bola 
quedará pronto en silencio al igual 
que las pistas, Pero está secuencia, 
este sucesivo pasar de fotos es algo 
que sucede año tras año, y no hay 
mentira en esa afirmación. Solo uno 
se quedará con todo cuando haya fi-
nalizado el Clausura, solo uno la alza-
rá, solo uno levantará en las fiestas las 
copas por haber levantado la Copa. Y 
ese uno saldrá de los únicos seis que 
quedan en carrera. 

Qué rápido pasaron las mieles de 
los ascensos  hace apenas unos días, 
que lejos que queda la etapa regular 
que a esta altura no es más que ar-
chivo y estadística, que poco importa 
todo lo previo cuando lo que se vie-
ne, sabemos, no depende de aquellos, 
sino se estrictos 40 minutos de Futsal 
pleno. 

Por esto, en Casa del Deporte la 
jornada sabatina, como si las semis 
de tercera fueran poca cosa, vivirá 
sus dos cuartos de final. Dos choques 
altamente atractivos, parejos, con 
historia, con morbo, con todo lo que 
tienen que tener estos elencos que, 
dicho sea de paso, son los seis que 
han animado los últimos dos años 
a la Élite de nuestro Futsal. Si, estos 
postulantes se alzan por continuidad 

como los mejores seis conjuntos de la 
ciudad madre del futsal.

Camioneros y UOM, esa es la pri-
mera cita. Las palabras salen sobrando 
en un duelo que, si vamos a la estadís-
tica, marca que UOM ha superado. Ca-
mioneros en los últimos dueños claves, 
Pero sin embargo el Camión hace dos 
semanas viene de pegarle un peludo 
brutal a un Metalúrgico que pareciera 
no encontrar rumbo, y decimos pare-
ce porque justamente si hay algo que 
encuentra UOM en los duelos directos 
es el rumbo, no por nada el elenco de 
Arce ha sido finalista de los dos torneos 
locales disputados está temporada, así 
que no se gaste leyendo la sinopsis, 
vaya y vea, que es mejor.

Y mucho menos lea la sinopsis del 
último choque del sábado, allá Comer-
cio y Galicia se la tienen jurada, será la 
tercera vez que estos dos bravísimos 
elencos se medirán en un choque mata 
mata en los últimos tres años, hay un 
triunfo por lado. Copa Ushuaia 2022 
Comercio derrotó al Galo por penales 
en cuartos de final. Torneo Apertura 
2023 Galicia derrotó al Verdinegro por 
penales también en cuartos de final. 
Así que el condimento está a la vista. 

De allí saldrán dos semifinalistas, el 
ganador del primer choque se enfren-
tará a Mercantil, el del segundo, a HAF 
naturalmente, ambos el día domingo y 
de ahí, claro, los dos finalistas. 

FUTSAL

ESTE FIN DE SEMANA, 
SáBADO Y DOMINGO, 
SE JUGARáN TANTO 

LOS CUARTOS DE FINAL 
DEL TORNEO CLAUSURA 

2024 EN LA RAMA 
MASCULINA, COMO LAS 
SEMIFINALES. ADEMáS 

LA SUB 20 TENDRá 
LUGAR JUSTAMENTE, 

PARA SUS SEMIFINALES 
Y SU PARTIDO FINAL. 
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“En términos generales la discusión 
se dio en el marco de lo normal y ha-
bitual. El presidente de la comisión ya 
hace un tiempo que se ocupa de admi-
nistrar los tiempos de la discusión del 
presupuesto”, destacó. En este senti-
do, Loffler resaltó la labor del equipo 
económico provincial, mencionando 
que “la gente de economía, Francisco y 
todo su equipo, han hecho una presen-
tación espectacular del presupuesto. 
Los números son muy sinceros respec-
to de otros presupuestos que nos ha 
tocado tratar en el ámbito legislativo”.

Sin embargo, el legislador mani-
festó su preocupación por la ausencia 
de algunos actores clave. “Debo des-
tacar, desde el punto de vista políti-
co, el faltazo del jefe de gabinete a la 
presentación del presupuesto”, señaló, 
añadiendo que la situación fue similar 
con respecto al Laboratorio del Fin del 
Mundo. “Otro tema que nos llamó la 
atención fue que no se hicieron pre-
sentes. Es un tema que nos preocupa 
porque desde hace años la provincia 
viene invirtiendo fondos y realmente 
no sabemos cuál es el plan de manejo 

El legislador provincial elogió la presentación del equipo económico, pero cuestionó ausencias clave. Además, reclamó soluciones 
políticas para la crisis asistencial.

del laboratorio, qué se quiere hacer 
con el laboratorio”, comentó Loffler, 
lamentando la falta de claridad en 
torno a su funcionamiento.

Loffler remarcó que “en la legis-
latura el juego de la mayoría y de las 
minorías es el que se impone y uno 
debe ser absolutamente respetuoso 
de eso”. En este contexto, aclaró que 
se ha solicitado nuevamente la pre-
sencia del jefe de gabinete y otros ac-
tores relevantes en la comisión, pero 
la decisión recae sobre la mayoría.

Por otro lado abordó los proble-
mas económicos que atraviesan las 
obras sociales, particularmente la de 
los empleados públicos en Ushuaia, 
Osef. “La gente tiene un problema, el 
ciudadano, el empleado público, en 
Ushuaia la obra social tiene un pro-
blema igual que las 23 obras socia-
les de estatales del país. Los sistemas 
asistenciales y los sistemas jubilato-
rios en el mundo tienen inconvenien-
tes”, señaló, explicando que el siste-
ma de financiamiento de las obras 
sociales no está adaptado a la infla-
ción. “Los sistemas de seguridad so-

PARA DAMIáN LOFFLER hAY PROBLEMAS QUE 
SOLO SE RESUELVEN CON DECISIONES POLÍTICAS

cial son financiados por los aportes y 
contribuciones, pero cuando estos no 
corren al ritmo de la inflación, y los 
costos de la salud están dolarizados, 
es muy difícil para quienes adminis-
tran estos organismos poder correr 
atrás del carro”, indicó.

Loffler advirtió sobre la magnitud 
del déficit previsto para la obra social, 
revelando que “la ley 1440, por esa ley 
en lo que va de todo este año van a re-

LEGISLATURA

caudar $8.000 millones, el déficit de la 
obra social para el año que viene está 
previsto en $56.000 millones. Estamos 
hablando de $5.000 millones”. Ante 
este escenario, subrayó que no es un 
problema de gestión, sino de sosteni-
bilidad financiera: “La obra social tiene 
un problema económico que se resuel-
ve políticamente. Tiene que haber una 
decisión política del gobierno y de la le-
gislatura de atacar el tema y resolverlo”.
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TIERRA DEL FUEGO SE QUEDA CON LA 
PRESIDENCIA DE FOFECMA

Fofecma es el, Foro Federal de Con-
sejos de la Magistratura y Jurados de 
Enjuiciamiento de la República Ar-
gentina, y nuclea consejeros de todo 
el País. Se trata de una asociación civil 
Federal, cuyos principios básicos tien-
den a afianzar los principios de inde-
pendencia, transparencia, imparciali-
dad y previsibilidad de los procesos de 
selección de magistrados y magistra-
das, promoviendo el intercambio de 
experiencias entre todas las jurisdic-
ciones argentinas. 

En dicha institución se trabaja en 
líneas de acción comunes en el área de 
actuación de los Consejos y Jurados te-
niendo en cuenta las particularidades 
y problemáticas regionales.

En el día de ayer se decidió la nueva 
conformación del Comité Ejecutivo, la 
Presidencia queda a Cargo del Doctor 
Löffler (TDF) la Vicepresidencia n1 a 
cargo del Doctor D’ Agostino Marce-
lo ( Mendoza ) y la Vicepresidencia n2 
Doctora Ramos Ana Laura ( PBA ) cu-
yos mandatos durarán 2 años.

El Dr. Löffler, agradeció a sus cole-

histórico, por primera vez, Tierra del Fuego ocupará la Presidencia de Fofecma ( Foro Federal de Consejos de la Magistratura y 
Jurados de Enjuiciamiento de la República Argentina). El Juez del Superior Tribunal Ernesto Löffler, fue elegido como Presidente 
de la institución este jueves 28 de noviembre y ocupará dicho cargo hasta 2026. 

ACTUALIDAD

gas “por la confianza recibida” y desta-
có que “para Tierra del Fuego represen-

ta un gran desafío hacerse cargo de la 
presidencia y representar por primera 
vez en la historia a FOFECMA”.

“Es un honor para la provincia y 
espero no defraudar porque la ges-
tión saliente -representada por el Dr. 

D’Agostino- deja la vara muy alta”, dijo.
Destacó que “este Foro debe seguir 

cumpliendo la idea de visibilizar a FO-
FECMA como un foro netamente fede-
ral, representando a las provincias de 
forma igualitaria y consolidando algu-
nos logros como las jornadas de capa-
citación realizadas”. 

Respecto de su antecesor y al co-
mité que trabajo en los últimos 2 años 
dijo: “quiero felicitarlos por el compro-
miso y entusiasmo que le pusieron al 
ser grandes anfitriones en los eventos 
organizados”.

“Se trata de un proyecto colectivo 
no individualista. Es importante el rol 
que cada uno de ustedes hace por el 
bien del Foro. Debemos seguir consoli-
dando el prestigio alcanzado y trabajar 
para perfeccionar los diferentes meca-
nismos de selección y destitución de 
jueces en el país” afirmó.

El FOFECMA es un organismo que 
nuclea a los Consejos de la Magistratu-
ra y Jurados de Enjuiciamiento de todo 
el país, con la misión de coordinar y 
concretar acciones de cooperación 
tendientes al análisis e implementa-
ción de políticas comunes en materia 
judicial y el fomento de intercambio de 
experiencias. 

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 10/24.-

OBRA:
“REPARACIÓN DE CALLES PEDRO OLIVA 

Y AV. DE LOS SHEL´KNAMS-TOLHUIN”

PRESUPUESTO OFICIAL: $68.314.233,78

Tope máximo: 10%
Tope mínimo 10%

Garantía de Oferta: 
683.142,33

Plazo de Ejecución: 
60 días corridos

Sistema de contratación: 
Ajuste Alzado 

LUGAR DE RECEPCION:
Secretaria de Planificación y Desarrollo Urbano 

hasta las 11:45 hs del día 22/11/2024
Lucas Bridges N° 327 – Tolhuin

APERTURA DE OFERTAS:
Rupatini N° 51 – Tolhuin

a las 12:00 hs del día 22/11/2024
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LEGISLATURA

El dictamen favorable de la Comisión de Presupuesto abre camino al debate en la Cámara, con ajustes por la crisis económica y 
las proyecciones nacionales.

DICTAMEN FAVORABLE PARA EL 
PRESUPUESTO 2025: LO QUE SE VIENE

El proyecto de Ley de Presupues-
to 2025 de la provincia de Tierra del 
Fuego avanza hacia su tratamiento 
en la Cámara Legislativa tras obtener 
dictamen favorable en la Comisión 
de Presupuesto Nº 2. Federico Sciu-
rano, legislador provincial por FOR-
JA, destacó en FM Master’s el valor de 
las jornadas de debate realizadas, su-
brayando que estas instancias suelen 
trascender lo estrictamente econó-
mico: “Siempre que nos sentamos a 
debatir el presupuesto son reuniones 
muy interesantes, porque el presu-
puesto termina siendo un poco la ex-
cusa para hablar de situaciones más 
profundas que tienen que ver con la 
gestión”.

Sciurano resaltó la importancia de 
garantizar un espacio de diálogo am-
plio: “Hemos tratado de garantizar 
desde la responsabilidad de adminis-
trar la comisión que todos pudieran 
hacer uso de la palabra para con-
sultar, dejar una opinión, hacer una 
reflexión. De la misma manera, que 
aquellos que han sido invitados a las 
reuniones, que no son legisladores, 
también tuvieran la misma estruc-
tura de respeto para manejarse de la 
manera correcta”.

El legislador valoró el consenso 
alcanzado, especialmente frente a 
un panorama económico complejo: 

“El proyecto de presupuesto ya tiene 
dictamen, o sea que va a llegar a la cá-
mara en la próxima sesión ordinaria. 
En ese aspecto hay una postura, a mi 
criterio, inteligente de un sector de 
la oposición porque tener un presu-
puesto es muy importante para la Le-
gislatura”. Explicó además las dificul-
tades que puede generar la ausencia 
de una ley aprobada: “Cuando vos no 
aprobas el presupuesto, el Ejecutivo 
se puede manejar con un recondu-
cido que después, cuando vos tenés 
que hacer el seguimiento del ejecu-
tado, es más complejo porque otorga 
ciertas facultades”.

En cuanto a los ajustes realizados, 
señaló que las proyecciones iniciales 
del presupuesto provincial tuvieron 
que modificarse para alinearse con 
los parámetros nacionales, lo que 
implicó recortes significativos: “Por 
ejemplo, la provincia tenía proyecta-
da una inflación del 48% para el año 
que viene y la inflación que prevé el 
presupuesto nacional es del 18%. 
Esto genera una caída de recursos en 
la provincia de casi $100.000 millo-
nes”.

Para Sciurano las jornadas de aná-
lisis dejaron un balance positivo, con 
evaluaciones que serán clave para 
enfrentar los desafíos que plantea el 
próximo año.

Licitación Pública N° 12/24 
Obra: 

“INICIATIVA PRIVADA - PAVIMENTACIÓN
BARRIO CENTRO Y VILLA NEVADA”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y 
Desarrollo Urbano, llama a LICITACIÓN PÚBLICA Nº 12/24 para la ejecución 
de la Obra “INICIATIVA PRIVADA – PAVIMENTACION BARRIO CENTRO Y 
VILLA NEVADA”;

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS NOVECIENTOS NOVENTA Y SEIS 
MILLONES SEISCIENTOS TREINTA Y SIETE MIL NOVECIENTOS 
VEINTINUEVE CON 11/100 ($996.637.227,11).
LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN, DOMICILIO: LUCAS BRIDGES N°327 – (9412) 
TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS: HASTA LAS 11:45 HS. DEL 
DÍA 20 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, EN MESA DE ENTRADAS DEL 
MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO EN CALLE LUCAS BRIDGES 
N°327. TOLHUIN (9412)

APERTURA DE SOBRES: EL MUNICIPIO DE TOLHUIN- LUCAS BRIDGES 
N°327 - TOLHUIN (9412) - EL DIA 20 DE DICIEMBRE DEL AÑO 2024, A 
LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@
gmail.com

LA SECRETARÍA DE POLÍTICAS 
SOCIALES DEL MUNICIPIO 
PRESENTÓ SU PRESUPUESTO 

La Secretaría de Política Sociales, 
Sanitarias y Derechos Humanos de la 
Municipalidad de Ushuaia presentó su 
proyección económico-financiera para 
2025, en el marco del análisis del Presu-
puesto municipal que lleva adelante el 
Concejo Deliberante. 

La presentación estuvo a cargo de la 
titular del área, Yanira Martínez, y de su 
equipo de trabajo, quienes estuvieron 
acompañados por el secretario de Re-
laciones Parlamentarias y Articulación 
Política, Omar Becerra; y por la secretaria 
de Economía y Finanzas, Araceli Oviedo.  

Martínez precisó que el área cuen-
ta con un presupuesto para el próximo 
año de 6.253 millones de pesos, y en ese 
sentido durante la presentación se hizo 
hincapié en el impacto negativo que las 
medidas del Gobierno nacional generan 
en las carteras municipales. 

Se advirtió sobre un “proceso de des-
financiamiento de políticas sociales y de 
cuidado” y que un ejemplo de ello es que 
“de 49 programas nacionales que exis-
tían, a la fecha solo quedan 18, y de ellos 
solo 7 continúan con ejecución plena”, 
mientras el resto “está en proceso de des-

financiamiento y desregulación”.
Por otra parte, Martínez mencionó 

que están previstos cuatro ejes de trabajo 
“en base a las políticas públicas del Mu-
nicipio”. 

Esos ejes contemplan la asistencia 
directa mediante subsidios como he-
rramienta de contención de diversas 
problemáticas sociales; la implementa-
ción de programas de protección de de-
rechos; la consolidación del entramado 
socio comunitario en el que se desarrolla 
el fortalecimiento de la economía social, 
los centros comunitarios y la inclusión 
digital; y la gestión de Salud con la Uni-
dad Sanitaria móvil, consultorios, el pro-
yecto del primer Centro de Atención Pri-
maria de Salud municipal, el dispositivo 
de Salud Mental y el área de Zoonosis. 

La atención de situaciones de vulne-
rabilidad, el facilitamiento del acceso a la 
salud, el impulso a los espacios de eco-
nomía social y la continuidad de las polí-
ticas sociales relacionadas a las infancias 
y sus familias, fueron algunos de los obje-
tivos de gestión planteados por Martínez 
en su presentación.

USHUAIA
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COMIENZA LA MUESTRA ANUAL 
DE LOS TALLERES DEL CENTRO 
CULTURAL ALEM

Vecinos presentarán sus trabajos a la 
comunidad sobre todo lo aprendido du-
rante todo el año. La muestra tendrá lugar 
en la Casa de la Cultura, desde este jueves 
28 de noviembre hasta el domingo 1° de 
diciembre. Más de 2000 riograndenses 
participan semanalmente de los talleres 
culturales que se dictan en el centro de for-
mación artística y cultural más importante 
de Río Grande. 

A lo largo del 2024, la Subsecretaría de 
Cultura brindó diferentes talleres para las 
vecinas y vecinos. Mediante estas propues-
tas, se generaron instancias de encuentro 
donde se desarrollaron nuevas habilidades 
y conocimientos. En los últimos 5 años de 
gestión municipal, el Alem pasó de tener 
17 talleres a contar con más de 35.

Desde este jueves 28 de noviembre has-
ta el 1° de diciembre, se llevará adelante la 
Muestra Anual de los Talleres Culturales del 
Alem, de los cuales cientos de riogranden-
ses fueron parte. Será en la Casa de la Cul-
tura, donde compartirán con sus familias y 
la comunidad en general.

Hoy se presentará el Taller de teatro y 
teatro para las infancias con las obras “Res-
taurante en apuros” de Matías Aburto y 
“Las aventuras de Alicia” de Florgeipsa Mo-
reno, a partir de las 20 horas. Mientras que 

el viernes 29 de noviembre, desde las 20 ho-
ras, será el turno de los talleres de guitarra, 
batería, violín y guitarra eléctrica.

Por otro lado, el sábado 30 a las 20 horas 
estará la muestra de los talleres de folklore. 
En tanto que, el domingo 1° de diciembre, 
desde las 17 horas, se presentarán los talle-
res de danzas árabes y contemporáneas. 
Ese mismo domingo, a las 19:30 horas, será 
el turno de danzas urbanas, salsa y bachata.

El escenario para la muestra anual será 
la Casa de la Cultura (Elcano 179), con en-
trada libre y gratuita en pos de que la co-
munidad conozca las diferentes actividades 
que se ofrecen en el Centro Cultural Alem.

Durante la primera semana de diciem-
bre continuarán los cierres anuales. El lu-
nes 2 de diciembre, a partir de las 15 horas, 
se inaugurará la Muestra Estática donde se 
mostrará el trabajo realizado en los talleres 
de artes plásticas; cerámica; fotografía; ami-
gurumis; arte en papel; corte y confección; 
papelería creativa; patchwork; crochet, arte 
textil y bordado; así como técnicas de dibu-
jo.

Por su parte, el 3 de diciembre a las 18:30 
horas, se desarrollará la muestra del taller de 
piano. Del 2 al 4 de diciembre, el evento se 
trasladará al Centro Cultural Alem (Av. Bel-
grano y Alberdi), con entrada libre y gratuita. 

ALARMA MUNDIAL Y EL PROYECTO PARA 
PROTEGERLOS EN TIERRA DEL FUEGO

En las frías aguas del sur argen-
tino - comienza la nota en Clarín - 
están los bosques de Kelp, enormes 
agrupaciones de algas gigantes su-
mergidas en el mar. Llegan a superar 
los 30 metros de altura, convirtién-
do las algas más altas del mundo. Su 
existencia es fundamental para el 
medio ambiente y están en peligro. 
Un grupo de científicos y explorado-
res argentinos e internacionales pu-
blicaron una carta en la prestigiosa 
revista Science, donde alertan que su 
existencia está en peligro.

Los bosques de Kelp están some-
tidos a graves amenazas, cita el pe-
riodista Gonzalo Hermana sobre la 
carta de la revista Science. Las olas 
de calor marinas, la deforestación 
submarina, la contaminación y la 
sobrepesca están comprometiendo 
su capacidad de proporcionar miles 
de millones de dólares en servicios 
ecosistémicos, junto con beneficios 
culturales y sociales para las comu-
nidades costeras.

Mientras que México ha perdido 

Un reciente informe de Clarín destacó una publicación de la revista Science alertando sobre la pérdida a nivel global de las algas 
cachiyuyo. En Tierra del Fuego tiene los bosques más grandes del país y en la legislatura provincial se discute un proyecto de 
protección, cultivo e investigación de este tipo de algas. 

más del 50% de sus bosques de Kelp 
debido a las recientes olas de calor 
marinas, Chile y Perú han sido testi-
gos de una degradación a gran escala 
por extracción directa, lo que ha pro-
vocado una drástica pérdida de bio-
diversidad. 

Los bosques marinos juegan un 
papel crucial en el ciclo del carbono 
porque poseen la capacidad de ab-
sorber el dióxido de carbono (CO2) y 
transformarlo en biomasa orgánica. 
También proveen hábitat, refugio, 
zona de cría y alimento a cientos de 
especies marinas, como las estrellas 
de mar, el delfín austral (Lagenorhy-
nchus australis), tiburones y rayas, 
y a especies nativas y de gran valor 
comercial como la centolla (Lithodes 
santolla) y el calamar (Illex argenti-
nus).

La nota de Clarín se focaliza justa-
mente en la importancia de este tipo 
de ecosistemas: Las macroalgas están 
en problemas a escala global. Una 
de las principales especies de estos 
bosques de macroalgas es Macrocys-

tis pyrifera que conjuntamente con 
otras especies de macroalgas pardas 
de menor tamaño, como Lessonia 
flavicans y L. searlesiana, que cons-
tituyen la base y la estructura de los 
bosques de esta región.  El 38% de los 
bosques de macroalgas se han redu-
cido en los últimos 50 años.

¿Qué está pasando en Tierra del 
Fuego?

Algunos meses atrás, el legislador 
Federico Sciurano mantuvo una re-
unión con los investigadores Irene 
Schloss, Julieta Kaminsky y Gustavo 
Lovrich en el Centro Austral de Inves-
tigaciones Científicas (CADIC) para 
discutir el proyecto de ley que viene 
trabajando hace tiempo y busca pro-
teger los bosques de macroalgas en 
la isla. Los científicos subrayaron la 
importancia de conservar estos bos-
ques para evitar costosos esfuerzos 
de restauración en el futuro, y remar-
caron su relevancia para la pesca, el 
turismo y la sostenibilidad regional. 

En base al intercambio con distin-
tos actores, incluyendo el Ministerio 
de Producción y Ambiente a través 
de la Secretaría de Pesca provincial, 
se terminó de elaborar el Proyecto de 
ley “Lineamientos generales para la 

conservación y manejo sostenible de 
los bosques marinos de macroalgas” 
que fue asignado a la Comisión de Re-
cursos Naturales presidida por Laura 
Colazo y que podría salir en la última 
sesión del año. “Los bosques de ma-
croalgas tienen un enorme valor am-
biental y es fundamental entender la 
necesidad de cuidado que requieren, 
por eso el proyecto de ley que traba-
jamos nos motiva. No es solo por el 
presente sino pensando en el futuro 
y en un mundo que necesita que pre-
servemos los recursos naturales, cada 
vez más escasos y dañados”, explicó 
Federico Sciurano. 

El objetivo del proyecto busca 
establecer las bases generales para 
el manejo sostenible de los bosques 
de macroalgas formados por Macro-
cystis pyrifera teniendo en cuenta su 
valor natural, cultural, social y cien-
tífico, promoviendo su aprovecha-
miento a través del cultivo sostenible 
y la investigación científica. En pala-
bras del legislador Sciurano, “Nuestra 
iniciativa busca conservar y mante-
ner el estado de los bosques de ma-
croalgas en jurisdicción provincial, 
con restricciones y excepciones para 
preservar la biodiversidad marina 
que habita en los bosques de macro-
algas”. 

BOSQUES DE ALGAS

RÍO GRANDE
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Carlos Sánchez Polesman advirtió sobre el impacto de tratamientos millonarios y el desafío de sostener la cobertura para más 
de 55.000 afiliados en Tierra del Fuego.

LA OBRA SOCIAL DESTINA EL 60% DE SU 
PRESUPUESTO A MEDICAMENTOS DE ALTO COSTO

El titular de la clínica San Jorge en 
Ushuaia, Carlos Sánchez Polesman, 
abordó en una entrevista con FM Mas-
ter’s la reciente circulación de un pro-
yecto de modificación del sistema de 
salud de la Obra Social del Estado Fue-
guino (OSEF). Aunque señaló no haber 
tenido acceso al texto, indicó que “ofi-
cialmente no hay nada elaborado ni 
presentado todavía. Se está trabajando 
sobre un proyecto de refinanciamiento 
del sistema de salud y de la Obra Social 
en particular, pero no he visto nada 
desde el punto de vista oficial”.

En cuanto a los desafíos de financia-
miento, Sánchez Polesman explicó que 
OSEF brinda cobertura a “alrededor de 
55.000 personas” entre afiliados acti-
vos y sus familiares, lo que constituye 
“el mínimo necesario para sostener un 
sistema de salud que pueda financiar-
se”. Sin embargo, advirtió que “la ecua-
ción del gasto de la salud ha variado 
mucho en los últimos años, sobre todo 
en pandemia, y en la incorporación de 
nuevos medicamentos que ha hecho 
que el impacto en el financiamiento 
de la salud, de la industria farmacéuti-

ca, de un presupuesto de un 30% para 
obra social se fue a un 60%”.

Entre los factores que complican la 
sostenibilidad del sistema, señaló que 
“hay tratamientos muy caros. Hay un 
solo paciente que en 10 meses consu-
mió $1.400 millones en medicamen-
tos”. Asimismo, detalló que el sistema 
enfrenta un costo mensual de “$150 
millones por mes en drogas nuevas 
que hoy se utilizan en forma corrien-
te en medicamentos de alto costo”. 
Además, comparó la situación con las 
obras sociales nacionales, que cuentan 
con un respaldo financiero a través de 
la Superintendencia de Salud y su Sis-
tema Único de Recupero (SUR), una 
herramienta que, según afirmó, “las 
obras sociales provinciales no lo tie-
nen. Entonces, cuando suceden casos 
catastróficos, se ven afectados”.

Sánchez Polesman también re-
flexionó sobre el impacto de los cam-
bios en los aportes de los jubilados al 
sistema: “Con seguridad tengo enten-
dido que originariamente la gente del 
Poder Judicial, del Tribunal de Cuen-

tas, de algunos entes autárquicos, de 
la Fiscalía y del Banco Provincia po-
dían desviar sus aportes a un sistema 
prepago y seguir con esa obra social y 
después, cuando se jubilan, uno pue-
de seguir con su prepago o volver a la 
obra social”. Sin embargo, explicó que 
el cambio en el porcentaje de aportes 

OSEF

tras el retiro genera un retorno masivo 
a OSEF: “Cuando te jubilas ya no apor-
tas más el 12%, el 3% que aporta el em-
pleado más el 9% de la patronal, sino 
que aportas el 3%. La gran mayoría se 
vuelve a la Obra Social de OSEF porque 
con el 3% no alcanza a pagar la cuota y 
por la edad que tiene en un prepago”.

LA BANDA MUNICIPAL 
BRINDÓ UN ESPECTáCULO 
AL AIRE LIBRE

USHUAIA

En un ambiente de festejo y ale-
gría, la Banda Municipal de Música 
de Ushuaia deleitó con un espectá-
culo especial a los vecinos, vecinas 
y turistas en la tarde del miércoles, 
sobre las calles San Martín y Fadul, 
un evento que se replicará durante 
el verano. 

El director de la Banda Munici-
pal, Guillermo Maiquez contó que 
“la tarde de ayer la vivimos como 
una verdadera celebración, donde 
además de tener mucho calor, la 

gente nos permitió compartir lo que 
más nos gusta hacer, que es música 
mediante un repertorio que ya tenía-
mos preparado”. 

El músico anticipó que “en la me-
dida que los días acompañen, tene-
mos intención de salir y compartir 
una presentación abierta a toda la 
comunidad, con la intención de dis-
frutar de las tardes de Ushuaia y así 
también, fortalecer los lazos cultura-
les y promover espacios de encuentro 
entre los turistas y vecinos”.
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FEDERICO BREDEN DE CAME JOVEN: UN 
LIDERAZGO CON VISIÓN FEDERAL

Federico Breden, empresario fue-
guino y representante de la Cámara 
de Comercio de Ushuaia, ha sido de-
signado como coordinador de la Mesa 
Nacional de Jóvenes Empresarios de la 
Confederación Argentina de la Media-
na Empresa (CAME Joven). En declara-
ciones a FM Master’s, destacó que esta 
designación refleja el trabajo realizado 
en su provincia: “Es un efecto dado por 
el trabajo, el compromiso que tenemos 
en la Cámara de Comercio Ushuaia que 
hoy se replica a nivel nacional y conlle-
va una gran responsabilidad”.

Breden explicó que CAME Joven 
busca representar a jóvenes empresa-
rios y emprendedores de micro, peque-
ñas y medianas empresas en todo el 
país. “El trabajo es llevar la voz de todos 
ellos a donde se necesite para mejorar 
las condiciones y acompañar el trabajo 

El fueguino asume un rol clave en la Mesa Nacional de Jóvenes Empresarios, enfocándose en el desarrollo y representación de 
emprendedores a nivel nacional.

INVESTIGACIÓN DE LA OFICINA ANTICORRUPCIÓNEMPRESARIOS JÓVENES

de cada uno de ellos en todo el país. 
Así que para mí es un gran honor”, se-
ñaló.

El proceso de elección de la nueva 
Comisión Nacional fue mediante vo-
tación, y Breden acompañará a Matías 
Brugnoli, oriundo de Pampa del In-
fierno, Chaco, quien asumirá la direc-
ción. “Un poco lo que buscamos tam-
bién es representar ese federalismo 
que enarbola CAME como entidad. 
Tenemos una dirección desde Pam-
pa del Infierno, Chaco hasta Ushuaia, 
Tierra del Fuego”, explicó.

Breden destacó la importancia de 
la participación juvenil en las cáma-
ras de comercio: “CAME Joven ne-
cesita fortalecer las bases. Acá no es 
importante enarbolar los puestos de 
los directivos, sino que todos reconoz-
camos en cada provincia a los referen-

“UN POCO LO QUE 
BUSCAMOS TAMBIéN 
ES REPRESENTAR ESE 

FEDERALISMO QUE 
ENARBOLA CAME COMO 

ENTIDAD. TENEMOS 
UNA DIRECCIÓN DESDE 
PAMPA DEL INFIERNO, 

ChACO hASTA UShUAIA, 
TIERRA DEL FUEGO”

tes provinciales porque detrás de ellos 
están los equipos de jóvenes de cada 
ciudad”. Además, enfatizó que estas or-
ganizaciones son espacios donde los jó-
venes empresarios pueden capacitarse, 
fortalecer sus habilidades y aprender de 
sus pares.

En el ámbito local, la Cámara de Co-
mercio de Ushuaia trabaja activamente 
con jóvenes, aunque Breden reconoció 
que la participación aún es limitada: 
“De manera activa son cinco las per-
sonas que están trabajando a full e ins-
criptos 24 aproximadamente. La idea 
es romper esas barreras y seguir gestio-
nando para que más jóvenes se sumen”.

Finalmente, subrayó el esfuerzo y 
compromiso que requiere combinar 
la actividad empresarial con la partici-
pación gremial: “Lamentablemente no 
contamos con las 24 horas del día las 8 
horas laborales para desarrollar la ac-
tividad. Nosotros tenemos comercio, 
tenemos empresas, estamos trabajan-
do muchas horas por ello y el resto del 
tiempo que podemos lo hacemos para 
que se desarrollen este tipo de activida-
des”.
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CAROLINA LANCELOTTI 
ANALIZA EL FUTURO DEL 
TRABAJO CON INTELIGENCIA 
ARTIFICIAL

Carolina Lancelotti, Gerente Global 
de Reclutamiento en Globant, partici-
pará como disertante destacada en el 
Congreso organizado por la Fundación 
Finnova el próximo 10 de diciembre en 
el Hotel Arakur de Ushuaia. “Va a haber 
muchísimos exponentes contando sus 
desafíos profesionales actuales, últimas 
tendencias en tecnologías y sus histo-
rias de emprendimiento. En mi caso, 
voy a estar charlando sobre empleabili-
dad y marca personal”, adelantó en una 
entrevista con FM Master’s.

Con más de una década de expe-
riencia en recursos humanos y seis 
años en Globant, Lancelotti se enfocará 
en temas como la reinvención profe-
sional, la búsqueda de nuevos desafíos 
laborales y estrategias para afrontar 
procesos de selección. “Me encanta 
poder compartir el detrás de escena de 
Recursos Humanos, mitos y verdades, y 
cómo prepararse de la mejor manera”, 
sostuvo, invitando a los interesados a 
sumarse a su charla.

En relación con el impacto de la in-

teligencia artificial en su área, subra-
yó que “las herramientas de IA nos 
ayudan a avanzar más rápido, hacer 
procesos más ágiles, dinámicos y aser-
tivos”. Según Lancelotti, estas tecnolo-
gías permiten a las empresas enfocar 
su atención en el talento, mejorando 
la experiencia tanto de los trabajado-
res como de los postulantes.

Sobre los perfiles que buscan las 
empresas, destacó la importancia de 
habilidades como la inteligencia emo-
cional y la resolución de problemas. 
Además, señaló que el inglés sigue 
siendo una competencia clave en un 
contexto laboral globalizado. “La in-
teligencia artificial viene a ser como 
cuando llegó internet: una herramien-
ta que nos permite dedicarnos más 
a lo que nos gusta hacer, dejando de 
lado tareas repetitivas o que quitan 
tiempo”.

El evento promete ser un espacio 
para explorar el futuro del trabajo y 
los desafíos que plantea la innovación 
tecnológica en el ámbito laboral.

La referente de Globant abordará cómo la IA revoluciona los 
procesos de selección y qué buscan las empresas en el mercado 
laboral actual.

LA SINDICATURA GENERAL 
MUNICIPAL  PRESENTÓ SU 
PRESUPUESTO 

USHUAIA

La Sindicatura General Munici-
pal de Ushuaia (SIGMU) presentó 
en el Concejo Deliberante el pre-
supuesto para el ejercicio 2025 con 
la presencia de su presidenta C.P. 
Marina Iglesias, el abogado Gastón 
Martinco e integrantes del equipo 
de trabajo del órgano de control ex-
terno del Municipio. 

La comisión de Hacienda estuvo 
presidida por el concejal Fernando 
Oyarzún y siguió la modalidad de 
exposición y consultas posteriores 
del cuerpo legislativo. El órgano de 
control lo integra también el Ing. 
Martín Gessaga, quien se encuen-
tra de licencia.

La contadora Iglesias indicó que 
se proyecta para el próximo ejerci-
cio un crédito de 2100 millones de 
pesos con el objetivo de sostener 
las plantas permanentes e incor-
porar por concurso a los agentes 
profesionales para conformar equi-
pos consolidados, hacer frente a la 
primera etapa de construcción del 
edificio propio, incrementar los 
porcentajes de muestras e imple-
mentar un sistema de comunica-

ción y publicación de las auditorías y 
resoluciones con la incorporación de 
las nuevas tecnologías.

En el encuentro se repasaron los 
datos vinculados a la ejecución pre-
supuestaria del ejercicio 2024, hasta 
el momento en un 77% y remarca-
ron la importancia de la capacitación 
permanente de los auditores, los 
profesionales de planta que son abo-
gados, contadores, arquitectos e in-
genieros, y la contratación actual de 
especialistas en sistemas informáti-
cos, cuestiones ambientales y otras 
especialidades.

La presidenta de la SIGMU deta-
lló que la conformación actual del 
personal de planta permanente es 
de 24 trabajadores y la planta no per-
manente de 15 entre las autoridades 
superiores, funcionarios y contratos 
interadministrativos. Sobre las audi-
torías y controles, la Sindicatura con-
tinúa consolidando los equipos con 
especialistas, en un proceso de for-
mación permanente y con controles 
que se han ido incrementando desde 
2018.

CONGRESO FINNOVA
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Ante esta situación, se procedió al 
labrado del acta correspondiente, al 
secuestro de las piezas y del equipo 
de pesca. Es importante recordar 
que la pesca sin permiso contempla 

RÍO GRANDE

Dicha propuesta educativa permi-
tió que estudiantes y docentes de 4° 
grado de escuelas primarias conozcan 
los procesos productivos industriales 
de nuestra ciudad, dimensionado así 
la importancia de esta actividad en la 
economía riograndense.

Por segundo año consecutivo, esta 
experiencia permitió que alumnos y 
docentes pudieran adentrarse en el in-
terior de una fábrica, para aprender so-
bre los procesos productivos y de qué 
manera se conectan con el contexto 
económico y social de Río Grande. 

La directora General de Desarrollo 
Productivo, María de los Ángeles Gón-
zalez, agradeció “a la Fundación Mirgor 
por este segundo año de continuidad” 
y destacó que “las actividades desa-
rrolladas en este programa permitió a 
docentes y estudiantes conocer de pri-
mera mano los procesos productivos, 
la cultura del trabajo y acercarse a las 
tecnologías que impulsan el desarrollo 
industrial en nuestra ciudad”. 

“Fomentar el orgullo de vivir en una 
ciudad que creció a la par del desarro-
llo de la industria es defender y poner 
en valor nuestro polo industrial”, su-
brayó. 

Por su parte, la Directora General 
de Educación, Sara Pindek, afirmó que 
“esta propuesta refleja el esfuerzo con-
junto del Estado municipal, nuestras 
escuelas y el sector privado, permitien-
do que nuestras infancias descubran 
la importancia de la industria local, 
comprendan el rol fundamental de las 
profesiones en los procesos producti-
vos, amplíen sus horizontes y despier-
ten vocaciones que construirán el Río 
Grande del futuro.” 

Finalmente, Soledad Bertona -di-
rectora de la Fundación Mirgor- ex-
presó: “estamos muy orgullosos de 
finalizar una nueva edición de ‘Así 

CIERRE DEL PROGRAMA “ASÍ 
FABRICAMOS ACá”
El Municipio de Río Grande, en colaboración con la Fundación Mirgor, llevó a cabo el cierre de la edición 2024 del programa 
educativo “Así Fabricamos Acá”. 

Fabricamos Acá’. Es un honor haber 
recibido a tantos alumnos y docen-
tes en nuestras plantas y poder mos-
trarles el importante rol que juega la 
industria en nuestra provincia. Este 
tipo de iniciativas fortalece los lazos 
entre la comunidad educativa y el 
mundo industrial, ayudando a formar 
una nueva generación de ciudadanos 

comprometidos con el desarrollo de 
Tierra del Fuego”.

Cabe destacar que, durante esta 
edición, más de 750 estudiantes y 
100 docentes de 26 escuelas visitaron 
las instalaciones de Mirgor. De esta 
manera, las futuras generaciones se 
acercaron al corazón productivo de 
la ciudad. Esta propuesta educativa 

no sólo enriqueció el conocimiento 
de los estudiantes, sino que también 
los alienta a proyectar su futuro en 
una ciudad que se desarrolla a la par 
de su industria. El Municipio continúa 
apostando a estas propuestas educati-
vas que fortalecen nuestra identidad y 
preparan a las infancias para los desa-
fíos del mañana.
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CONTINÚAN LOS CONTROLES 
DE TRáNSITO 

INVESTIGACIÓN DE LA OFICINA ANTICORRUPCIÓN

SE LLEVARá ADELANTE LA 
JORNADA NAVIDAD EN EL 
FIN DEL MUNDO

RÍO GRANDE

“PROYECTAMOS UN MUNICIPIO MODERNO, EFICIENTE 
Y CON OPORTUNIDADES PARA LAS JUVENTUDES”

En su exposición, Ferro planteó dar 
continuidad a profundizar las políticas 
de modernización y en este sentido, re-
marcó que “vamos a continuar la tarea 
de hacer un Municipio moderno y más 
eficiente, entiendo que eso significa 
mejores servicios y mayor calidad de 
vida para la comunidad’.

Detalló que “buenas herramientas a 
profundizar son el Centro de Atención 
Ciudadana de la línea 147, el chatbot 
automatizado de WhatsApp, el servicio 
de telemedicina y la App ‘RGA Ciuda-
dana’. A eso vamos a sumar la imple-
mentación del expediente digital, ami-
gando al Municipio con el ambiente y 
ofreciendo mayor transparencia en la 
gestión”.

El funcionario afirmó que “estamos 
convencidos que la agenda del cono-
cimiento es un camino de oportunida-
des” y en esta línea, destacó que “pese 
el recorte de fondos nacionales, entre 
los que estaba comprometida la cons-
trucción de la ‘Tecnoteca del Conoci-
miento’, el Intendente decidió hacer el 
esfuerzo de construirla con fondos pro-
pios”.

En su presentación también se re-
firió a la obra del nuevo Espacio Joven 
para el Bº Malvinas Argentinas. “Nos 
permitirá llevar propuestas de forma-
ción, culturales, recreativas y deporti-
vas a las y los jóvenes de esa zona de la 
ciudad, generando alternativas de con-

Así lo afirmó el secretario de Gestión Ciudadana, Gonzalo Ferro, quien presentó este miércoles el Proyecto de Presupuesto para 
el 2025 ante el cuerpo de concejales. 

FERRO

tención y prevención”, resaltó. Y su-
brayó que “ese es el compromiso que 
asumimos con las juventudes de la 
ciudad: hacer de Río Grande una ciu-
dad de oportunidades para que pue-
dan desarrollar su proyecto de vida”.

El Secretario de Gestión Ciudada-
na señaló que “actualmente está en 
ejecución la obra del Anexo de Ser-
vicios Veterinarios zona sur. El cual, 

a partir del primer trimestre del año 
que viene, nos permitirá ampliar la 
capacidad de los servicios veterina-
rios de castraciones, intervenciones 
médicas y presencia del cuerpo de 
inspectores en los barrios de la zona 
sur del Río Grande”. En tanto sostuvo 
que “a partir de ello, vamos a reubicar 
el quirófano móvil en otro punto de 
la ciudad para lograr mayor radio de 
cobertura”.

Por último, Ferro afirmó que “desde 
que inició esta gestión, los Centros Co-
munitarios Municipales se han conso-
lidado como espacios que permiten el 
encuentro y la construcción de comu-
nidad, a partir de talleres y actividades 
que promueve el Municipio o los pro-
pios vecinos de cada barrio” a partir de 
lo cual “proyectamos la construcción 
del décimo espacio en los Bº Los Cisnes 
y Vapor Amadeo”, adelantó.

 

La Municipalidad de Ushuaia a 
través de la Dirección de Tránsito de-
pendiente de la Secretaría de Gobier-
no, continúa realizando operativos de 
tránsito en distintos horarios y puntos 
de la ciudad, a fin de contribuir con la 
seguridad urbana. 

En tanto, uno de los operativos 
tuvo lugar en la Avenida Garramuño 
donde personal municipal controló 
la documentación de más de 100 ve-
hículos, de los cuales dos debieron ser 

La Secretaría de Representación 
Política del Gobierno de Tierra del 
Fuego AIAS, a través de la Secretaría 
de Integración Comunitaria, invita a 
toda la comunidad a participar de las 
jornadas recreativas navideñas “Na-
vidad en el Fin del Mundo”. 

Estas actividades se llevarán a 
cabo en el Batallón de Infantería de 
Marina Nº 5 (BIM Nº5) de la ciudad 
de Río Grande, con el objetivo de 
empezar a celebrar las fiestas de fin 
de año en familia. 

USHUAIA

incautados; uno por falta de seguro, y 
otro al dar positivo al test de alcoho-
lemia. 

Cabe mencionar que en la ciudad 
se encuentra vigente la Ordenanza 
Municipal N°6355. Asimismo, tam-
bién se solicita a los conductores ape-
lar a la conciencia y responsabilidad 
social, para circular en todo momen-
to con cinturón de seguridad, tener la 
documentación al día, evitar el uso del 
teléfono celular y prohibir el consumo 
de alcohol previo a conducir.

Las jornadas se realizarán el lunes 
2 y el jueves 5 de diciembre de 15:00 
a 18:00 horas. La primera fecha está 
dirigida a niños y niñas de 4 a 6 años, 
mientras que la segunda será para 
aquellos de 7 a 10 años. El evento 
contará con la participación especial 
de Papá Noel y el Grinch, quienes en-
tregarán regalos y compartirán con 
los participantes.

Para inscribirse previamente al 
evento deben comunicarse telefóni-
camente al 2964-529795. 
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INSCRIPCIONES A LOS TALLERES 
DEPORTIVOS MUNICIPALES DE 
VERANO 

La Municipalidad  de Ushuaia, a tra-
vés del Instituto Municipal de Deportes, 
informa a los vecinos y vecinas que el 
próximo jueves 28 y viernes 29 de no-
viembre comenzarán las inscripciones 
para los talleres deportivos municipales 
de verano para niños, niñas, adolescen-
tes, jóvenes y adultos a partir de los cin-
co (5) años.

La oferta deportiva incluye judo, ka-
rate, kickboxing, voleibol, básquetbol, 
futsal femenino y masculino, gimnasia 
deportiva, skate, stretching, yoga, pila-
tes y entrenamiento funcional femeni-
no, EFI y polideportiva. 

Además, en el marco del Progra-
ma de Deporte Regional habrá kayak, 
actividades recreativas de montaña, 
patinaje en línea y escalada en boul-
der y roca. Las inscripciones se reali-
zarán exclusivamente de forma virtual 
a través de la Ventanilla Digital, que se 
habilitará a partir de las 10 del jueves 
hasta las 18 del viernes, pudiendo el 
usuario elegir hasta dos deportes.

La información detallada sobre 
grupos, días, horarios y espacios en los 
que se desarrollarán las actividades se 
encuentra en las redes sociales del Ins-
tituto Municipal de Deportes.

USHUAIA

DESTACAN EL INCREMENTO 
DE VUELOS DE FLYBONDI A LA 
PROVINCIA

La low cost aumentó en un 156% 
su oferta para esta temporada de vera-
no en las rutas: Ushuaia - Buenos Aires 
y Ushuaia- El Calafate. 

Al respecto, el Presidente del Ins-
tituto Fueguino de Turismo, Dante 
Querciali expresó que “tras el muy 
buen diálogo que venimos sostenien-
do con la empresa Flybondi, nos es 
muy grato comunicar esta excelente 
noticia para nuestra provincia”.

“Nos permitirá disponer con ma-
yor oferta por parte de esta aerolínea 
low cost, tanto para los viajeros que 
deseen vacacionar en nuestro destino 
como para los residentes de Tierra del 
Fuego que están planeando sus próxi-
mas vacaciones fuera de la isla”. 

De esta manera la aerolínea conta-

rá con aumento de frecuencia de vuelos 
en las dos rutas que opera: Buenos Ai-
res-Ushuaia-Buenos Aires de 9 vuelos 
semanales a 14 vuelos por semana (2 
vuelos diarios) y Ushuaia- El Calafate de 
3 a 6 frecuencias semanales. 

Este aumento en la oferta de vuelos 
para la temporada de verano se operará 
con una flota de 19 aviones para sus 18 
rutas nacionales, 5 interprovinciales y 3 
internacionales de Brasil. 

“Desde el INFUETUR celebramos 
estas acciones que posicionan aún más 
nuestro destino y que permite a los 
usuarios acomodar sus agendas en base 
a esta agenda más amplia de vuelos 
en una línea aérea low cost” concluyó 
Querciali.

TIERRA DEL FUEGO
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EL MUNICIPIO DE RÍO GRANDE ExPUSO EN LA 
AUDIENCIA PÚBLICA POR MALVINAS 

La iniciativa contó con el acompa-
ñamiento de diputados y diputadas de 
distintos bloques, funcionarios, acadé-
micos, especialistas, organizaciones de 
Veteranos de Guerra y de familiares de 
los caídos en el conflicto del Atlántico 
Sur.

Durante la audiencia, los presentes 
analizaron y debatieron las acciones de 
gobierno en relación a la Cuestión Mal-
vinas y otros asuntos relevantes para la 
Soberanía Nacional. 

En su intervención, Santiago Barassi 
cuestionó el Acuerdo Mondino-Lammy 
y sostuvo que “no hay agenda positiva 
ni margen para cooperación en materia 
de conectividad o actividad pesquera 
en tanto el Reino Unido persista en la 
militarización en el Atlántico Sur y la 
explotación ilegal de nuestros recursos 
naturales” y enfatizó que “el incremen-
to sistemático de la inversión en mate-
ria de defensa y el despliegue militar a 

La Audiencia por “Nuestras Malvinas y por la Soberanía Nacional” se desarrolló este miércoles en la Cámara de Diputados de 
la Nación. En representación del Municipio de Río Grande, estuvo presente el subsecretario de Asuntos Estratégicos, Santiago 
Barassi. 

CONGRESO

través de ejercicios no autorizados, la 
ampliación de las licencias ilegales de 
pesca y la actividad de exploración hi-
drocarburífera, representan una ame-
naza permanente para nuestra ciudad 
y una violación de la soberanía nacio-
nal y provincial”.

“Los estados subnacionales dele-
gamos en el Poder Ejecutivo Nacional 
las relaciones exteriores, a los efectos 
que este garantice, promueva y de-
fienda los intereses argentinos en el 
plano internacional”, señaló. Y en esta 
línea, expresó que “nos preocupa y 
nos afecta el modo arbitrario en el que 
la Cancillería viene actuando desde el 
10 de diciembre pasado. Entendemos 
que las preferencias personales e ideo-
lógicas están primando por encima de 
los posicionamientos diplomáticos 
históricos que responden a nuestras 
prioridades e intereses como Nación”. 

A su vez, el Subsecretario de Asun- tos Estratégicos destacó que “no al-
canza con recuperar una política ex-
terior soberana y consustanciada con 
la defensa de los intereses argentinos 
en el Atlántico Sur, sino que es preci-
so defender y potenciar el desarrollo 
económico y logístico de la provincia 

de Tierra del Fuego, Antártida e Isla del 
Atlántico Sur” subrayando que “sola-
mente con más industria, más desa-
rrollo energético y mayor presencia 
marítima podremos ejercer soberanía 
efectiva en los territorios estratégicos 
de nuestra provincia bicontinental”.

NUEVA EDICIÓN DEL FESTIVAL DE 
CINE LOCAL “CINE EN GRANDE” 

Se trata de la 7° edición del Festival 
de Cine más esperado de la provincia, 
que se desarrollará a partir del día 4 y 
hasta el 8 de diciembre en Río Grande, 
con un amplio abanico de producciones 
audiovisuales, talleres y conversatorios. 

Este festival se realiza desde el año 
2014 y tiene como propósito acercar la 
cinematografía argentina a la provincia, 
fomentar el encuentro entre profesiona-
les y contribuir al desarrollo de la indus-
tria audiovisual en la región. 

Al respecto, el secretario de Cultura, 
Aureliano Rodríguez, sostuvo que “en 
estos 10 años el Festival Cine en Grande 
se ha consolidado como un espacio cla-
ve para exhibir el contenido producido 
en la región y para la interacción entre 
profesionales de todo el país, con el ob-
jetivo de exhibir trabajos en un entorno 
que promueve la visibilidad y proyec-
ción de nuevas voces del cine patagóni-
co, tanto de Argentina como de Chile”.

La programación contará con 42 
producciones, entre largometrajes, cor-
tometrajes y videoclips, que se proyec-
tarán junto a actividades distribuidas 
en tres sedes: el Centro Cultural Yaganes 
(Belgrano 319), el Cine Cinemas 4 (9 de 
Julio 800), y la Universidad Nacional Tie-
rra del Fuego (Thorne 302). 

El certamen contará con cinco sec-
ciones competitivas. Por un lado, Cor-
tometrajes Nacionales, Largometrajes 
Nacionales y Videoclips Nacionales y, 

por otro, Largometrajes Binacionales y 
Cortometrajes Binacionales.  

Además, en el marco de la apertura, 
el próximo 4 de diciembre a las 20:00 
h. se proyectará ‘Fuck You! El último 
show’, de José Luis García. El film tra-
ta de la presentación del último disco 
de Sumo y su proyección contará con 
la presencia del productor Aníbal Es-
moris. Para el cierre, el 8 de diciembre 
a las 17:00 está programado el estreno 
mundial del documental ‘Había una 
vez un mago’, de Oscar Frenkel y Ma-
ría Salomé Jury, que cuenta los últimos 
años del gran director argentino Leo-
nardo Favio a través de los ojos de su 
hija. Ambas proyecciones serán en el 
cine Cinemas 4.

Rodríguez agregó que “en estos 
tiempos complejos, donde la cultura y 
el arte enfrentan constantes desafíos, 
nos enorgullece sostener este espacio 
dedicado a la difusión y exhibición de 
obras cinematográficas” al tiempo que 
señaló: “en un año marcado por la re-
ducción de la cuota de pantalla para 
producciones nacionales, reafirma-
mos nuestra convicción de que este 
festival es una herramienta valiosa 
para impulsar las industrias culturales, 
especialmente la audiovisual en Tie-
rra del Fuego”. Para conocer la grilla 
de actividades, talleres y proyecciones 
ingresar a las redes sociales @conoci-
mientotdf y @cineengrande.

CULTURA TDF
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CASI LA MITAD DE ALUMNOS DE PRIMARIA NO 
LOGRA NIVELES MÍNIMOS DE APRENDIZAJES
El relevamiento de especialistas a partir de datos obtenidos de las pruebas Aprender entre 2016 y 2023 arrojó una alarmante 
radiografía de la educación en el país. En tanto, en el nivel secundario ocho de cada 10 alumnos de 5°/6° año no llegan a los 
conocimientos mínimos en Matemática.

Un reciente informe elaborado a 
partir de los resultados de las pruebas 
Aprender alertó sobre los problemas 
de aprendizaje de contenidos. Por un 
lado, en el nivel primario casi la mitad 
de los estudiantes no logra alcanzar 
los niveles mínimos de conocimiento. 
Además, ocho de cada 10 estudiantes 
de secundaria no llega a los saberes 
básicos en Matemática, obteniendo las 
peores calificaciones de la evaluación 
nacional en materia de educación.

Los hallazgos surgen del trabajo 
“¿Qué aprendimos de Aprender?” ela-

USHUAIA

borado en conjunto por el Observa-
torio Argentinos por la Educación y 
Educar 2050, con autoría de Alejan-
dro Ganimian y Verónica Mesalles.

En el trabajo publicado este jue-
ves, los expertos realizaron un diag-
nóstico preciso a partir de los datos 
relevados sobre el desempeño de los 
alumnos de primaria (3°, 4° y 6° gra-
do) y secundaria (2°/3° año y 5°/6° 
año, según la jurisdicción) de los 24 
distritos del país (23 provincias más 
la Ciudad de Buenos Aires).

Pruebas Aprender: mala nota para 

PRUEBAS APRENDER

los niveles de aprendizajes mínimos
El informe analizó varias cuestio-

nes a partir de los datos surgidos de 
las pruebas Aprender, entre 2016 y 
2023. El diagnóstico del estado de la 
educación en materia de aprendiza-
jes es preocupante, ya que el porcen-
taje de estudiantes en los niveles más 
bajos de resultados aumentó en casi 
todas las materias y grados/años des-
de el 2016, excepto en lengua de 5°/6° 
año.

En todas las materias y grados se 
observó el crecimiento de alumnos 
que no logran conseguir los conoci-
mientos mínimos en materias como 
Lengua, Matemática, Ciencias Socia-
les y Ciencias Naturales.

Por ejemplo, en 6° grado, entre 
tres y cinco de cada 10 estudiantes 
se desempeñan en el nivel básico o 
por debajo de él, según la materia. 
La situación es más preocupante en 
Matemática, donde se registró que la 
mitad de los alumnos no supera estos 
niveles esperados de aprendizaje.

“El operativo Aprender ha tenido 
varios logros, entre ellos alcanzar la 
previsibilidad de las materias y grados 
a evaluar cada año. Para mejorar su uti-
lidad como herramienta de decisión, es 
importante mejorar algunos aspectos 
técnicos, como su cobertura y compa-
rabilidad en el tiempo. Aún con estos 
puntos pendientes, el escaso progreso 
en sus resultados de calidad y equidad 
nos debería preocupar”, expresó Ale-
jandro Ganimian experto en estadísti-
ca educativa (Escuela de Educación de 
Harvard/Universidad de Nueva York).

Si vemos los números de los alum-
nos de la secundaria, la proporción que 
no logra aprendizajes mínimos es aún 
más alta. Allí se vio que en el nivel de 
5°/6° año, entre cuatro y ocho de cada 
10 estudiantes se desempeñan en el 
nivel básico o por debajo de él, depen-
diendo de la materia. En Matemática, 
otra vez, la situación es crítica: ocho de 
cada 10 se desempeñan en los dos ni-
veles más bajos de la prueba Aprender.

La preocupante situación también 
quedó plasmada en pruebas a nivel 
internacional respecto al nivel de los 
aprendizajes de los alumnos argenti-
nos. En las evaluaciones latinoame-
ricanas, cerca de la mitad de los estu-
diantes de 3° grado, y entre cuatro y 
ocho de cada 10 estudiantes de 6° gra-
do se desempeñan en los niveles más 
bajos.

En tanto, en las pruebas interna-
cionales, entre cinco y siete de cada 10 
estudiantes de 2° y 3° año no alcanzan 
estándares mínimos de desempeño. Lo 
sorprendente, según el informe publi-
cado, ambas cifras superan los porcen-
tajes de estudiantes en los niveles más 
bajos de las pruebas Aprender.

El diagnóstico negativo se ve refor-
zado por la baja cantidad de estudian-
tes que logra aprendizajes de excelen-
cia, grupo que queda reducido a la cifra 
de entre uno y tres de cada 10 alumnos 
que logran acceder al nivel avanzado, 
excepto en Matemática de 5°/6° año 
del secundario, donde casi la mitad de 
las jurisdicciones argentinas no tienen 
estudiantes que clasifican en este nivel.

Otro ejemplo es que el porcentaje 
de estudiantes en el nivel más alto de 
la prueba está disminuyendo. En to-
das las materias y grados/años,excepto 
lengua de 5°/6°, el porcentaje de estu-
diantes que logra aprendizajes de nivel 
avanzado de la prueba es más bajo en 
2023 (para primaria) y 2022 (para se-
cundaria) respecto a 2016.

EDICTO JUDICIAL 
El Juzgado de 1° era. Instancia en lo Civil y Comercial N° 2 del Distrito Judicial 
Norte de la provincia de Tierra del Fuego, sito en la calle Capitán de Fragata 
Pedro Edgardo Giachino N° 6675 del Barrio YPF, Río Grande, a cargo del Dr. Pablo 
Bozzi, Juez, Secretaria a cargo del Dr. Mauro Malosch, en autos caratulados 
“RODRIGUEZ DOS SANTOS Gilberto C/ VILLARROEL Pablo Sebastian y otro 
s/ DAÑOS Y PERJUICIOS” expte. N° 37452/2021, a fin de que el demandado Sr. 
Villarreal Pablo Sebastian comparezca a estar a derecho bajo el apercibimiento 
dispuesto por el Cod. Cit 357.2; con transcripción del auto que dispone el traslado 
respectivo en su parte pertinente: /// Grande, 24 de septiembre de 2021. (...) 
Por promovida la demanda la cual, en atención a lo que dispone el CPCCLRM: 
335 tramitará según las normas del proceso ordinario. De la misma córrase 
traslado al demandado por el término de veinte (20) días (Cod. Cit.:352.1) para 
que comparezca en los términos de los artículos 360, 365, 58 y concordantes del 
mismo cuerpo legal. Fdo: Anibal Rodolfo Lopez Tilli (Juez).  
Se encuentran autorizados para diligenciar el presente el Dr. Facundo Bitsch y/o 
quien este designe. 

Publíquese por (2) días en diario de mayor circulación.- 
Mauro L. R. Malosch - Secretario
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LOS BANCOS APUNTAN A DESINCENTIVAR EL USO DE 
EFECTIVO POR PROBLEMAS DE ALMACENAMIENTO
Se observa un fuerte crecimiento de la cantidad de billetes en poder del público. Para los bancos, esto representa un problema: la 
capacidad de almacenarlos y piensan una estrategia para contrarrestar este inconveniente.

El efecto “blanqueo” y una mayor 
confianza en la economía llevó a que 
aumentaran de manera considerable 
los billetes en circulación y ya comien-
zan a traerles graves problemas a los 
bancos, que apuestan a una “desmo-
netización” de la economía.

En la actualidad, los billetes y mo-
nedas en posesión del público alcan-
zan los $14.283,288 millones. Por otro 
lado, de acuerdo a un informe de la 
Asociación de Bancos Argentinos 
(ADEBA), los depósitos en pesos del 
sector privado, medido en términos 
reales, crecieron por segundo mes 
consecutivo. El crecimiento represen-
ta un alza del 122% respecto al mismo 
mes del año anterior y ya superan los 
$64.500 millones.

En tanto, los depósitos del sector 
privado en dólares crecieron 33% en 
octubre y mantienen tendencia alcis-
ta por once meses consecutivos, que 
coincide con el inicio de la gestión Mi-
lei. La fuerte suba de los últimos meses 
fue producto del blanqueo de capita-
les. Hoy, esos depósitos en moneda 
dura superan los u$s30.000 millones.

En este contexto, los bancos ya no 
tienen más bóvedas para depositar bi-
lletes. Con algo de humor, Claudio Ce-
sario, presidente de la Asociación de 
Bancos de la Argentina (ABA), afirmó 
que ya se convirtieron en “constructo-
res”. Y es que muchas entidades tuvie-
ron que implementar sarcófagos para 
complementar el espacio de almace-
namiento propio.

“Un tema importante para resolver, 
aun cuando este año se realizaron des-

USHUAIA

tacables avances, tiene que ver con 
la administración y gestión del efec-
tivo. Como saben, años y años con 
alta inflación y sin emisión de billetes 
de mayor denominación provocaron 
la acumulación de billetes en los te-
soros de los bancos, que han sobre-
pasado la capacidad de recepción y 
almacenamiento de estos por parte 
del BCRA, al punto de que las entida-
des han tenido que construir nuevas 
bóvedas”, dijo el representante secto-
rial.

“La emisión de billetes de mayor 
denominación requiere la pronta y 
urgente desmonetización de los bille-
tes de menor valor. En español básico 
y para que se entienda: no hay capa-
cidad instalada para almacenarlos. 
El volumen de billetes emitidos es 
tan disparatado que para ilustrar el 
problema si los alineamos podemos 
dar 43 veces vueltas alrededor de la 
Tierra o podríamos construir cuatro 
torres a la Luna. Dato final; la capa-
cidad de almacenamiento en millares 
de billetes de los principales bancos 
recaudadores es mayor al de la Re-
serva Federal de New Orleans. Un 
despropósito de capacidad instalada 
y recursos utilizados si comparamos 
el valor de lo custodiado”, sentenció 
el banquero.

De acuerdo a los datos del Banco 
Central, al 15 de octubre, los billetes 
de $1.000 eran los que lideraban en 
cantidad, con 5.701,1 millones de uni-
dades. Le siguen los de $500 (1.389,1 
millones) y los de $2.000 (1.105,7 mi-
llones). Por lo tanto se apunta a que, a 

CHAU BILLETES

ARCA VIGILARá MOVIMIENTOS SUPERIORES A $400.000 
EN BILLETERAS VIRTUALES

USHUAIAFINANZAS

medida que se vayan emitiendo bille-
tes de mayor denominación, como el 
de $20.000, se reemplace progresiva-
mente los de menor denominación.

De esta manera, se amplía la ca-
pacidad de almacenarlos y se avanza 
en solucionar el problema de las bó-
vedas, aunque, en el fondo, el objeti-
vo es cada vez tender más hacia una 
economía de “dinero digital”.

Uso del efectivo: ¿cambio de ten-
dencia?

Argentina se posiciona como el 
país que lidera en América latina la 
transformación digital en lo referido 

a medios de pagos, con un nivel récord 
de 95% de habitantes que utilizan apli-
caciones de pago en sus dispositivos 
móviles, cifra que supera el promedio 
de la región.

Aunque el 95% de los habitantes de 
Argentina tiene al menos una billete-
ra de pago instalada en su celular, el 
uso de efectivo sigue siendo un medio 
de pago prevalente en el país. La cifra 
de manejo de “cash” iguala al uso del 
pago virtual, con el 95% de la pobla-
ción aún utilizándolo, según un infor-
me reciente de Ipsos.

La Agencia de Recaudación y Con-
trol Aduanero (ARCA) podrá solicitar 
los datos de aquellos usuarios que rea-
licen compras a través del uso de bille-
teras virtuales como Mercado Pago con 
montos que superen los $400.000.

La Agencia de Recaudación y Con-
trol Aduanero (ARCA) podría solicitar 
información extra a los usuarios que 
realicen compras con montos altos a 
través del uso de billeteras virtuales 

como Mercado Pago.
Esta normativa del organismo 

tributario se estableció para po-
der fomentar un mejor control de 
la procedencia de los fondos de los 
usuarios y asegurarse de fomentar la 
transparencia del sistema fiscal.

La regla se encuentra vigente 
desde mayo de 2024 cuando estaba 
vigente la Administración Federal de 
Ingresos Públicos (AFIP) pero que 

ahora sostiene la ARCA.
Se aplica a todos los consumos 

abonados con tarjetas de débito a 
nombre del titular de la cuenta y adi-
cionales, con un importe mayor a 
$400.000.

El Régimen de Información expli-
ca que “todas las billeteras virtuales 
deberán informar al organismo esta-
tal los datos personales de todos los 
individuos que realicen estos movi-

mientos”.
La información que deberá en-

tregarse al ARCA: número de cuenta, 
CBU y cantidad de integrantes e iden-
tificación de involucrados en las cuen-
tas mencionadas.

Esta comunicación es responsabi-
lidad del proveedor de la plataforma 
de pago y se realizará automáticamen-
te sin necesidad de la intervención del 
individuo.
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hORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

LLEGA EL BLACK FRIDAY 2024
En esta ocasión, el evento se de-

sarrollará desde el viernes 29 de 
noviembre hasta el domingo 1 de 
diciembre. Igualmente, lo que em-
pezó siendo solo de una jornada, se 
extiende cada vez más, abarcando 
promociones anticipadas y cerrando 
con el Cyber Monday, dedicado ex-
clusivamente a compras online.

El Black Friday se destaca como 
una de las fechas más esperadas para 
hacer compras en los Estados Uni-
dos y en todo el mundo. Este evento 
de descuentos masivos se celebra el 
viernes posterior al Día de Acción de 
Gracias, pero se exportó al mundo y 
Argentina también tendrá importan-
tes ofertas.

El éxito del evento también tiene 
su base en que se da en un momento 
justo para adquirir regalos de Navi-
dad y de fin de año. Por eso mismo, 
año tras año, más clientes aprove-
chan las ofertas.

El Black Friday en la Argentina
En Argentina, no hay una entidad 

oficial que organice el Black Friday, 
como sucede con otros eventos. A co-
mienzos de noviembre, por ejemplo, 
la Cámara de Comercio Electrónico 
(CACE) estuvo detrás del Cyber Mon-
day, que generó ventas por más de $ 
493.000 millones, un 213% más que 
en 2023.

Por eso mismo, cada marca o em-
presa se suma por su cuenta al even-
to, ofreciendo sus descuentos, ofer-
tas y modalidades de pago.

Compañías como Mercado Libre, 
Farmacity, Pandora, Fravega, Despe-
gar, Al Mundo, Nespresso o Adidas, 

USHUAIA

son algunas de las tantas compañías 
que individualmente aprovechan la 
viralización y el auge de la fecha con 
sus rebajas y promociones.

La regulación de las compras
Semanas atrás, el Gobierno 

anunció la eliminación de impues-
tos para compras en el exterior rea-
lizadas a través de envíos interna-
cionales. Así, a partir de diciembre, 
se podrán importar bienes por un 
valor de hasta u$s3.000 por envío, 
una cifra que representa un aumen-
to.

ACTUALIDAD

Además, los primeros u$s400 
de cada compra para uso personal 
quedarán exentos de aranceles, y 
solo se pagará IVA sobre ese monto. 
La medida facilita una posibilidad 
destacada para quienes quieran im-
portar a través de tiendas virtuales 
del exterior como Amazon o eBay.

El único inconveniente con esta 
situación es que el nuevo decreto 
con las modificaciones en la resolu-
ción no fueron publicados aún.

Las ganancias del Black Friday
El Black Friday sigue siendo un 

motor económico de gran relevan-
cia. En 2023, según Adobe Analytics, 
las ventas online durante en Esta-
dos Unidos alcanzaron un récord de 
u$s9.800 millones, mientras que Sa-
lesforce reportó un total de u$s16.400 
millones para toda la semana de pro-
mociones.

Estas cifras reflejan el interés de 
los consumidores por aprovechar los 
importantes descuentos, en especial 
en productos de alta demanda, o que 
en otro contexto resultan difíciles de 
adquirir.
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GUÍA DE SERVICIOS

TELéFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE TURNO        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

hospital R                 
Policía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN
Lucas Bridges 245
Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

-1 ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-2ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

4ºc
Máxima 

2ºc
Máxima 

2º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$1000,00

Venta
$1020,00

Venta
$ 0,0655

CLIMA

AUSTRAL
Tel: 421206
Belgrano 397

USHUAIA
Kuanip 540 

Tel: 431053

Compra
$0,0605

Máxima 

3ºc

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

Dirección: Catalina María Löffler
Jefe de redacción: Rocío Figueroa

Administración y redacción
Mackinlay N° 601 P.B
Río Grande – Tierra del Fuego
Tel: (02901) 584505

Propiedad intelectual N° 890943

Fundado el 15 de agosto de 1987 Página Web 
www.tiempofueguino.com

Facebook 
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter 
@TiempoFueguino



  TIEMPO FUEGUINO |  29 de Noviembre de 202420 | 


